



## **Le SNAD CGT tient à apporter son soutien à tous les Guyanais**

Depuis plusieurs jours, un conflit mobilisant de nombreux citoyens et travailleurs prend de l'ampleur en Guyane et révèle une situation sociale déplorable qui n'a que trop duré.

Ce mouvement dénonce notamment la dégradation continue des conditions de vie et de travail des Guyanais, l'insécurité, le taux de chômage qui atteint 22%, le manque d'infrastructures, le système de santé défaillant, etc...

Et ce n'est pas la vente de l'hôpital de Kourou par la Croix-Rouge à un opérateur privé qui ouvrira à la population un meilleur accès à la santé !

Quelle est l'égalité, quand un quart des habitants n'ont accès, ni à l'eau ni à l'électricité? Que 44 % de familles vivent en dessous du seuil de pauvreté ? Et quand on recense un manque criant de classes pour de nombreux élèves, créant de fait une inégalité devant l'éducation...

La colère gronde aussi dans de nombreux secteurs du service public où pénuries de main d'oeuvre et difficultés à exercer les missions sur tout le vaste territoire de la Guyane perdurent.

Les douaniers, en tant que citoyens sont aussi confrontés à des besoins sociaux et économiques. Les missions qu'ils portent en matière de protection des citoyens deviennent de plus en plus difficiles à exercer, faute de moyens humains et matériels.

Le trafic de cocaïne ne cesse de croître dans ce département de manière extrêmement préoccupante pour la jeunesse guyanaise alors que leurs effectifs comptent à peine plus de 170 agents pour couvrir un département comptant deux frontières tierces et représentant un cinquième de la superficie totale de la métropole !

Des réponses doivent être rapidement données par le Gouvernement aux nombreuses revendications sociales, sanitaires, économiques et de libertés que portent les Guyanaises et Guyanais aujourd'hui.

Les salariés, la population et les syndicats veulent être entendus et doivent l'être au plus vite !

La CGT Douanes exprime son entier soutien aux salariés Guyanais et leurs organisations syndicales. Notre section locale est disponible pour répondre à toutes sollicitations et échanges avec les syndicats Guyanais dans le cadre de nos relations d'amitié, de solidarité et de lutte.

Montreuil, le 28 mars 2017